

| | | |
|----------------------------|----------------------------|--------------------|
| Fecha 23.09.2009 | Sección Nacional | Página 7 |
|----------------------------|----------------------------|--------------------|

Continuidad a obras y proyectos hidráulicos en el estado de Querétaro

■ Durante una reunión de trabajo entre el Director General de la **Comisión Nacional del Agua (Conagua)**, y el gobernador electo de Querétaro, José Eduardo Calzada Roviroso, se refrendó el compromiso de la dependencia federal y la nueva administración estatal de mantener estrecha coordinación para dar continuidad a las obras de infraestructura hidráulica en proceso, fundamentalmente del Acueducto II, así como para impulsar los nuevos proyectos que en esta materia requiere el desarrollo de la entidad.

El Acueducto II permitirá complementar la infraestructura de **agua** potable de la zona conurbada de Querétaro, para dotar de un volumen de 1.5 metros cúbicos por segundo, dando viabilidad de largo plazo al desarrollo estatal, particularmente de la Ciudad de Querétaro y su zona conurbada, por un horizonte de 25 años.

Se informó que a la fecha el proyecto lleva un avance físico del 70%, y se estima concluirlo este mismo año. El acueducto II tendrá una longitud de 108 kilómetros, con dos diámetros: uno de 54 y

otro de 44 pulgadas; para su operación tendrá que vencer un desnivel de 1200 metros, a través de dos plantas de bombeo.

La obra incluye la construcción de un túnel de 2 900 metros y una presa derivadora con capacidad de 900 mil metros cúbicos, que captará las aguas del manantial El Infiernillo en los límites de los estados de Querétaro e Hidalgo.

La Inversión para esta obra se integra con un 28% de recursos federales, a través del Fondo Nacional de Infraestructura (Fonadin), y el 72% con aportación privada.

Un beneficio adicional de la obra será su contribución para disminuir la extracción de **agua** del acuífero regional, que hoy día registra problemas de sobreexplotación.

Otro de los temas de mayor trascendencia que se abordaron durante el encuentro entre el Director General de la **Conagua** y el gobernador electo de Querétaro, se refirió a la propuesta para crear una reserva de **agua** con una visión de 80 años, a fin de asegurar la disponibilidad del recurso hídrico para los diversos usos.

